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普京盛讚金磚合作平等信任
在《人民日報》發署名文章 指五國地位顯著提升

香港文匯報訊 即將赴

廈門參加金磚國家領導人

第九次會晤的俄羅斯總統

普京1日在中國官方媒體

《人民日報》發表署名文

章表示，金磚合作是建立在平等、互相尊重基礎之上的。在金

磚國家，沒有人將自己的意願強加於人。這種公開、信任的氛

圍有助於既定任務的順利落實。
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普京在文章中說，作為金磚輪值
主席國，中國的高效工作使我

們在政治、經濟、人文等合作領域
得以取得重要進展，金磚五國在世
界上的地位也得到了顯著提升。

攜手促全球經濟治理改革
普京說，金磚合作是建立在平
等、互相尊重基礎之上的。在金磚
國家，沒有人將自己的意願強加於
人。當立場不完全一致時，我們會
進行耐心、細緻的工作，拉近這些
立場。這種公開、信任的氛圍有助
於既定任務的順利落實。
俄羅斯高度珍視金磚五國的建設
性合作，目的是建立公平的多極世
界秩序，為所有國家創造平等的發
展機會。普京提到，俄羅斯主張金
磚國家採取更加緊密的外交協調政
策，特別是在聯合國和二十國集團
以及其他國際機構中。顯然，只有
聯合所有國家的努力，才能確保世
界的穩定，尋找到解決包括中東地
區在內的激烈衝突的途徑。我要指
出的是，在很大程度上，由於俄羅
斯和其他相關國家的努力，敘利亞
局勢得到改善的先決條件已經形
成。恐怖分子遭到了強有力的打
擊，這為政治調解進程的開始以及
讓敘利亞人民重返和平生活創造了
條件。
普京進一步指出，俄羅斯主張擴
大金磚國家在全球信息安全領域的
合作，共同制定相應的合作框架。
同時，俄羅斯關注金磚五國經濟合
作的持續性。2015年，在俄羅斯的
倡議下，《金磚國家經濟夥伴戰
略》在烏法會晤通過並成功落實。

我們期望廈門會晤在貿易、投資、
生產等合作領域就新的大型合作目
標展開討論。2016年，新開發銀行
批准了來自5個成員國的7個項目，
規模為15億美元。預計2017年新開
發銀行批准項目的貸款規模達25億
到30億美元。我相信，這些項目的
實施不僅會促進經濟的增長，還將
有助於我們各國之間的進一步融
合。
他分析說，當今的全球金融經濟

架構並未考慮到發展中國家的經濟
體量。俄羅斯願同夥伴們一起，進
一步推動全球經濟治理改革，爭取
在國際貨幣基金組織和世界銀行實
現更均衡的配額和投票權分配。

續一致反對貿易保護主義
金磚國家將繼續一致反對貿易保

護主義。金磚五國就這個問題達成
的共識使我們能夠堅持開放、平等
和互利的多邊貿易體系，加強世貿
組織的監督作用。俄羅斯倡導發展
金磚國家反壟斷部門合作，其目的
是建立起鼓勵良性競爭的有效機
制。金磚國家能源研究合作平台將
有助於金磚國家開展信息分析和科
研活動，促進能源合作項目的落
實。
文章最後，普京提出，俄羅斯主

張在政治、經濟、人文及其他領域
深化金磚國家夥伴關係。我們願與
同仁們一道，在堅實的國際法基礎
上，進一步推動國際關係民主化，
引導國際事務健康發展。我相信，
廈門會晤將增強我們應對21世紀新
挑戰的積極性，並將金磚國家的協
作提升到一個全新水平。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報
道） 六集大型政論專題片《大國外
交》第五集《東方風來》昨日播出，該
片聚焦十八大以來，習近平總書記着眼
構建全方位對外開放格局、促進各國共
同繁榮進步，提出「一帶一路」重大倡
議。4年來，習近平總書記親力親為，
推動「一帶一路」實現從理論設想到創
新實踐的重大跨越。「一帶一路」已進
入全面展開的新階段，成為中國提供的
重要全球公共產品，為中國與世界共同
發展注入強大動力，在國際社會獲得廣
泛認同和熱烈回響。該集還首次對外披
露了「一帶一路」成長過程中所經歷的
考驗。

經歷種種考驗 終獲廣泛認同
如同孩子成長經歷各種考驗一樣，

「一帶一路」的成長之路也不例外。
2014年9月，習近平訪問斯里蘭卡，與
該國領導人共同見證科倫坡港口城開
工。2015年1月，斯里蘭卡新政府上台
對前政府所批准的項目進行全面審查，
一些項目被暫停甚至被取消，科倫坡港
口城也因此受到影響。此後，習近平在
各個場合多次會見斯里蘭卡領導人，強
調中斯友好符合兩國人民根本利益，無
論國際風雲和國內形勢如何變動，雙方
都應該堅持中斯友好，合作共贏。2015
年3月，斯里蘭卡總統西里塞納訪華時
向習近平表示，科倫坡港口城的問題只
是暫時的，問題不在中方。
2016年8月，中國企業與斯里蘭卡政

府簽署新協議。9月29日，該項目重啟
新建設。如今，中國企業投資建設的科
倫坡港口城被斯里蘭卡人民寄予厚望，
希望它成為「印度洋上的浦東」。
片中總結，四年來，「一帶一路」建

設成果超出預期，經濟走廊建設穩步推
進，互聯互通網絡逐步成型，貿易投資
大幅增長，重要項目合作穩步實施，區
域大合作正在逐步形成，一大批項目紛
紛落地。截至2016年底，中國企業在

「一帶一路」沿線20個國家建有56個經貿產業
園區，累計投資185.5億美元，為東道國創造超
過10億美元，提供17萬就業崗位。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）甘甜
的葡萄、香嫩的烤羊肉、獨特的油畫、迷人的
舞蹈，在塔吉克斯坦總統拉赫蒙訪華之際，塔
吉克斯坦共和國文化日，昨晚在位於北京的上
海合作組織秘書處舉辦。塔吉克斯坦經濟發展
與貿易部部長希克瑪杜羅佐達指出，相信活動
將有助促進人文一體化進程，推動各國間關
係，增進各國人民間的相互了解，讓各成員國
的人民走得更近，變得更親。
據介紹，為隆重紀念中塔建交25周年，拉
赫蒙和上合組織秘書長阿利莫夫倡議在北京
舉辦塔吉克斯坦文化日，並特意從國內挑選
了14位頂尖藝術家，選送了18名優秀青年學
生來華參加絲路之行夏令營。文化日上，塔
吉克斯坦的藝術家們表演了富有民族特色的
歌舞，贏得了熱烈掌聲。記者現場看到，多
國駐華使節、專家學者、企業家、文化名
人、青年學生、媒體記者等上千人參加活
動。

推動各國關係 增進相互了解
阿利莫夫在文化日開幕式上致辭時表示，上
海合作組織秘書處自去年開始舉行成員國文化
日活動，此次在塔吉克斯坦總統拉赫蒙訪華之
際舉辦塔吉克斯坦文化日具有重要象徵意義，
活動展示塔國美麗的自然風光和豐富多彩的文
化，將在人們的記憶裡留下一次對塔吉克斯坦
的「難忘之旅」。
希克瑪杜羅佐達在文化日開幕式上指出，上
合組織秘書處組織的文化日活動，有助促進人
文一體化進程，推動各國間關係，增進各國人
民間的相互了解，而上合組織各成員國所擁有
的優秀文化，是彼此間加強交流合作的基礎和
理由。
文化日活動第一協辦方、中國國際友好聯絡
會副會長辛旗在致辭時讚揚，上合組織是維護
本地區安全穩定，促進互利共贏的重要力量，
也是「一帶一路」倡議的積極推動者。中塔是
親密無間的友好鄰邦，有着高度的互信。辛旗
代表中國國際友好聯絡會在現場分別向塔國青
年學生、藝術家和上合組織秘書處贈送了富山
春居圖複製本、蜀繡和唐三彩等禮品。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報
道）阿利莫夫秘書長昨晚早早站在大
門口，面帶微笑，迎接參加文化日活
動的來賓。他出任上合組織秘書處秘
書長以來，多次舉辦上合組織成員國
文化日活動，這次他還特意邀請了18
位塔吉克斯坦的中學生，來華參加夏
令營和文化日活動，以此增進中塔青
少年間的了解。
阿利莫夫從2005年10月17日起任塔

國駐華特命全權大使，長達十年時間。
2016年2月4日，他出任上海合作組織
秘書長。「在中國的工作佔我職業生涯

的三分之一。」阿利莫夫說，「我的結
論非常的簡單，我越多地接觸中國，我
發現我對它的了解是越來越少。」
今年全國兩會期間，這位「中國

通」在接受香港文匯報採訪時說，
「我越來越堅信，中國一定能堅定不
移地、高效而順利地完成擺在自己面
前的經濟社會發展目標和任務；中國
改革開放政策的成功，在很大程度上
是因為有了高素質的人力資源和幹部
資源，最終取得舉世矚目的發展成
果，中國已成為其他國家解決經濟社
會發展難題的成功範例。」

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報
道）塔吉克斯坦共和國總統埃莫馬
利．拉赫蒙對中國進行國事訪問期
間，昨日被授予清華大學經濟學名譽
教授稱號，並就中塔間擴大教育科學
合作等話題作演講，並表示他將把清
華大學當做自己的家園，將以飽滿的
熱情關注學校的科研科教等各種訊
息。
拉赫蒙認為，塔國歷來重視深化同

中國在教育領域的合作，並將此視為
兩國關係的重要方向之一。數據顯
示，從1994年2位塔方留學生赴華就
讀至今，已發展至約3,000名塔國留
學生在中國112所大學就讀。他透
露，目前「孔子文化與教育中心」正
在塔國境內積極有效地開展着工作。

盼留學生珍惜機會
此外，中方每年為幫助塔吉克斯坦

赴華留學生而提供留學名額，為塔方
培養和提高各領域專業人才水平，組
織短期課程、研討會等活動。拉赫蒙
總統對中國在教育方面的慈善援助表
示高度讚賞，並稱非常高興看到越來
越多的塔方留學生為攻讀孔子和鄧小
平的語言哲學來到中國多所知名學府
學習，同時希望他們能珍惜赴華學習
的機會，學到科教等各領域的現代學
識和專業技能。

作為中國下半年最
重要的主場外交活
動，全世界的目光都

聚焦到是次廈門會晤。隨着會晤時間將
至，廈門的安保措施也隨之升級。
記者從福建泉州乘動車前往廈門時發

現，往廈門方向的動車，進站時需經兩
道安檢。抵達廈門後，出站時仍需要再
經過一道安檢。同時，車站內設有清晰
的引導牌，並在出站口設有諮詢處。

的士行駛在翻新的柏油馬路上，順暢
而平穩；道路兩側及中央綠化帶，隨處
可見廈門會晤標誌。
廈門國際會議中心和國際會展中心等

核心區域外圍，早已實行周密的安保措
施，人員和車輛均需通過嚴格安檢。核
心區域周邊，僅有少量的社會車輛通
行，亦鮮見普通行人。即使距離核心區
域將近十公里之外的曾厝垵，亦不見摩
肩接踵的遊客，顯得安靜有序。

進入核心區域內的場館，仍需要再經
過安檢，並且一路過來，均被要求不得
攝影。站在安檢口的武警戰士，即使滿
頭大汗亦紋絲不動。

■香港文匯報記者 蔣煌基 廈門報道

香港文匯報訊 據新華社報道，聯合國副秘
書長兼聯合國開發計劃署署長施泰納8月30日
在紐約聯合國總部說，金磚國家從自身發展經
驗出發研討地區和世界問題，這表明新興國家
能夠用自身發展影響世界。
施泰納說，新興國家通過近數十年的發展逐
步找到適合自己的經濟發展路徑，他們通過金
磚機制找到了交流與合作的平台。聯合國希望
金磚國家聚焦自身發展，希望看到金磚國家經
濟社會發展見到實效，同時也希望金磚國家為
全球發展帶來積極影響，攜手參與應對諸如環
境、貧困、和平等全人類面臨的挑戰。相信即
將舉行的金磚國家領導人廈門會晤能夠讓金磚
國家更緊密地攜手全世界，為可持續發展的未
來努力。

談到2030年可持續發展議程，施泰納說，議
程所確定的目標是在人類發展基礎上總結出來
的發展中必須解決的問題。氣候變化、貧困、
發展不均衡等問題都會影響人類社會經濟的可
持續發展，發展應遵循「一個都別落下」的原
則。

可持續發展須競合
作為前任聯合國環境規劃署執行主任，施泰

納認為，氣候變化和環境治理是值得關注的、
可持續發展的全球問題，會影響人類未來福
祉。他說，可持續發展要求我們要競爭，更要
合作。聯合國開發計劃署把南南合作作為促進
世界發展的核心理念。
施泰納強調，中國在南南合作上取得了有目

共睹的成績。中國已出台構建綠色金融體系的
指導性文件，並在二十國集團領導人杭州峰會
上首次將綠色金融引入議程。中國在綠色經
濟、綠色金融等方面為世界發展作出了貢獻。
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塔國總統獲頒清華「名譽教授」

阿利莫夫：接觸中國越多 越覺得了解少

聯國官員倡新興國家用自身發展影響世界

金磚峰會臨近
廈門安保升級
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■■埃莫馬利埃莫馬利··拉赫蒙拉赫蒙（（左左））從清華大學校長邱勇手中從清華大學校長邱勇手中
接過證書接過證書。。 香港文匯報記者朱燁香港文匯報記者朱燁 攝攝

■中國在綠色經濟等方面為世界作出貢獻。圖
為中國興起的共享單車在英國投放。資料圖片

■■塔國藝術家們現場表演塔國藝術家們現場表演。。 香港文匯報記者葛沖香港文匯報記者葛沖 攝攝

■■阿利莫夫阿利莫夫（（左一左一））向來賓介紹塔向來賓介紹塔
國美食國美食。。 香港文匯報記者葛沖香港文匯報記者葛沖 攝攝

■■普京指出普京指出，，金磚五國在世界上的地位得到了顯著提升金磚五國在世界上的地位得到了顯著提升。。圖為第圖為第
四屆中俄博覽會展館內四屆中俄博覽會展館內，，外國客商在進行洽談外國客商在進行洽談。。 資料圖片資料圖片


